



Corpoboyacá avanza en Playa Blanca, camino a un turismo sostenible en Boyacá

En rueda de prensa, desde las instalaciones de la Corporación Autónoma Regional de Boyacá, Corpoboyacá, el director Herman Amaya, presentó una radiografía del estado en qué se recibió, los avances y las acciones que se han adelantado para recuperar, fortalecer y conservar Playa Blanca, reconociendo que el camino trazado responderá a un turismo sostenible en Boyacá y que sea ejemplo nacional.

En primer lugar, el director dejó en claro el estado crítico en el que recibió el predio en su momento, las múltiples complejidades que se tenían con el comodato que lo administraba en donde los privados se usufructuaban de este sin entregar una contraprestación a cambio; y además no se contaba con las condiciones y medidas de seguridad para proteger la vida de los turistas.

Enfatizó en que el cierre de Playa Blanca se debe a una orden de la Procuraduría General de la Nación por desatenciones que se venían presentando hace más de una década. Y que fue en esta administración que se llegó a finalizar obras, a iniciar otras y a resolver problemas pese a las complejidades de la pandemia.

El director Herman Amaya presentó ante los medios de comunicación las 14 acciones que exige la Procuraduría y de las cuales ya se han completado 12; en las que se ha avanzado con una inversión superior a los \$5 mil millones y en un trabajo articulado con la Gobernación de Boyacá, así:

- Construcción del cerramiento del predio por \$647.086.449. Ya se terminó.
- Construcción de una placa huella por \$954.472.874. Ya se terminó.
- Construcción de la PTAR por \$497.758.807. Ya se terminó.
- Construcción e instalación de un punto de información turística por \$150.000.000. Ya se terminó.
- Instalación de luminarias LED por \$198.490.600. Ya se instalaron.
- De la mano con Fontur, ya se ejecutaron tres acciones: construcción de batería de baños, zona de camping y sendero ecoturístico por \$974.382.402.
- Estudios y diseños a nivel de detalle para quioscos, muelle, restaurante y parqueadero, por \$49.500.000 Ya se realizaron.
- Construcción de quioscos comerciales. En este momento se adelantan las obras de nivelación del terreno. Tendrá una inversión total de \$298.323.799.
- Estudios y diseños complementarios para infraestructura complementaria (urbanismo, portería, caseta salvavidas, área administrativa, cuarto de mantenimiento, área de bebidas, quioscos de inducción, baños, enfermería, entre otros). Además, el trámite de concesión de aguas, reúso y servicios eléctricos. Estos avanzan en un 95 % y tienen una inversión total de \$402.407.330





- Construcción de un muelle flotante por \$822.423.584. Ya se solicitó ante la ANLA un permiso de ocupación de cauce que permita su instalación.
- Restauración ecológica avanza por etapas y tiene un valor total de \$200.000.000.
- Consultoría de modelo de operación y administración por \$142.313.490. Ya se realizó.

Igualmente, el Herman Amaya afirmó que desde Corpoboyacá se cuenta permanentemente con tres personas en el predio para la vigilancia, labores administrativas y de mantenimiento. Y que cada avance logrado hasta ahora ha sido socializado a la comunidad.

Sobre la pronta reapertura de Playa Blanca el director dijo que, "estamos revisando varias alternativas para el suministro de agua, que nos permita abrirla temporal y a corto plazo, inicialmente los días viernes, sábado y domingo".

Continuando con las acciones, la Corporación a través de un consultor también está trabajando en la concesión de agua que otorga la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales, ANLA, para dar paso a la construcción de la planta de agua potable.

Sobre los recursos que hacen falta para la terminación de las obras, el director Herman Amaya manifestó que la Gobernación de Boyacá ha mostrado toda su voluntad para invertir en estas.

Frente a la desinformación generada por actores políticos que están en campañas electorales, fue muy claro en afirmar que no es verdad que se va privatizar Playa Blanca y que lo que se pretende es realizar un comodato con todas las garantías legales, en los que se están explorando varias posibilidades, entre esas con el Instituto de Desarrollo de Boyacá, Ideboy; y en el que los recursos que ingresen podrían ser destinados para la creación de un fondo de desarrollo local para el medioambiente.

Añadió que en Playa Blanca se suspendió el servicio de cabalgata y paseo en cuatrimotos debido a una medida del Plan de Ordenamiento Ecoturístico, POE, teniendo en cuenta el impacto negativo que provocan estas actividades, generando endurecimiento del suelo, lo que impide el desarrollo de la vegetación y dificulta la infiltración de las aguas lluvias, hecho que potencializa la presencia de surcos y cárcavas en el terreno y transporta sedimentos hacia el Lago de Tota.

Finalmente, el director Herman Amaya y de manera contundente afirmó que se avanza en Playa Blanca y que por ningún motivo se va a "arriesgar el tesoro más preciado que tenemos los colombianos en cuanto a agua potable por presiones de actores políticos con evidentes intereses electorales. Entendemos a los habitantes de la zona. Pero les aseguramos que tan pronto la Procuraduría dé el visto bueno para su reapertura, tendrán todo el apoyo de Corpoboyacá y este será uno de los destinos turísticos más apreciados de Colombia y sin poner en riesgo el medioambiente. Nuestro fin es: ¡un turismo sostenible en la región! Y lograr un referente de la prestación del servicio ecoturístico".

